
 

 Niederschrift 
 
über die Mitgliederversammlung der Gesellschaft der 
Freunde und Förderer des  
Reinhard und Max Mannesmann-Gymnasiums e.V. am  
10. April 2018 um 17.30 Uhr im Lehrerzimmer des Reinhard 
und Max -Mannesmann-Gymnasiums in Duisburg-Huckingen 

Anwesend:  

vom Vorstand:  Herr Dr. Classen, Herr Nachtwey, Herr Dr. Zeyen, Herr Barbian und 
Herr Ronkel      

Frau Keens    (Leiterin des Gymnasiums) 
  
Mitglieder  (s. Anwesenheitsliste) 
 
T A G E S O R D N U N G 

1. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 26. April 2017 

2. Berichte zu 2017 

 2.1 Bericht des Vorsitzenden 

 2.2 Entlastung des Vorstandes 

 2.3 Bericht zur Finanzlage 

 2.4 Bericht der Kassenprüfer 

 2.5 Entlastung des Schatzmeisters 

 2.6 Wahl der Kassenprüfer 

3. Mittelverwendung / Anschaffungen 2018 

4. Verschiedenes 
 
Herr Dr. Classen eröffnete die Versammlung und stellte die satzungsgemäße 
Einberufung vom 2. März 2018 fest. Herr Ronkel übernimmt das Protokoll. 
 
Punkt 1: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 26. April 2017 

Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt.  
 
Punkt 2.1: Bericht des Vorsitzenden 

Der Vorsitzende Herr Dr. Classen berichtete über die Arbeit des letzten Jahres. 

- Am 17. Juli 2017 wurde der Verschmelzungsvertrag zwischen der 
Gesellschaft der Freunde und Förderer des Reinhard und Max Mannesmann-
Gymnasiums Duisburg und der Förderungsgemeinschaft ehemaliger 
Schülerinnen und Schüler des Reinhard und Max Mannesmann-Gymnasiums 
von unserem Notar Heinz Schäfers beurkundet. Damit wurde der Beschluss 
der Mitgliederversammlung vom 26.04.2017 umgesetzt. Damit ist unsere 

Mitgliederzahl um knapp 150 Mitglieder angewachsen. Zusätzlich konnte ein 
Barvermögen von 3.000 € für unseren gemeinnützigen Verein übernommen 
werden. Die Konten wurden ebenfalls umgestellt, Vollmacht haben die Herren 
Klaus Ronkel und Henrik Classen. Herr Dr. Classen bedankte sich bei Herrn 
Ronkel für den außergewöhnlichen Einsatz bei der Bewältigung der 
Herausforderung und bei Herrn Prof. Breithecker, der mit unserem Vorstand 
die administrativen Klippen umschifft hat. 

- Eine außerordentliche Mitgliederversammlung hat den Verschmelzungs-
vertrag am 10. November 2017 zum Abschluss gebracht. 

- Eine großzügige Einzelspende in Höhe von 5.000 € erreichte uns im Juni 
2017, der Spender mit einer Verbindung zum MMG möchte aber anonym 
bleiben 

- Der Web-Auftritt des Vereins wird weiterhin von Herrn Nachtwey betreut und 
mit Neuigkeiten versorgt. Herr Dr. Classen dankte ihm für seine Tätigkeit. Herr 
Nachtwey bemängelte, dass für die Webseite der Ehemaligen noch die 
Zugangsdaten fehlten. Er bat den anwesenden ehemaligen Vorsitzenden des 
Ehemaligenvereins Herrn Prof. Breithecker um Unterstützung. 

- Herr Dr. Classen wies darauf hin, dass die Schule inzwischen vielfach 
ausgezeichnet worden ist. Sie wurde als Mint-EC-Schule re-zertifiziert, hat 
beim Bundeswettbewerb "Informatik" den Schulpreis in Gold gewonnen, hat 
bei den Robolympics Gold gewonnen, ist Botschafterschule des Europäischen 
Parlaments. Die Schulleiterin ergänzt seine Darstellung um den Hinweis, dass 
CTS-Jugendreisen der Schule 1.000 € spendet für Ihre erfolgreiche Teilnahme 
am Wettbewerb "Jugend forscht". Der Förderverein hat viele dieser 
schulischen Aktivitäten finanziell unterstützt. 

 
Punkt 2.2: Entlastung des Vorstandes 

Auf Antrag der Schulleiterin Frau Keens wurde der Vorstand von der 
Versammlung einstimmig bei 5 Enthaltungen für seine Arbeit in 2017 entlastet. 

Punkt 2.3: Bericht zur Finanzlage 

Der Versammlung lag der Jahresabschluss des Jahres 2017 einschließlich der 
Übersicht über die Einnahmen und Ausgaben und die Wertpapiere vor. 
Die Mitgliedsbeiträge der Eltern und die Spenden betrugen im Jahr 2017 10.720 €, 
die Zinseinnahmen 374,54 €. Einnahmen in Höhe von 1.750 € erzielte der Verein 
aus Bußgeldern, die auf Grund von Beschlüssen des Amtsgerichtes Duisburg an 
den Verein als gemeinnützige Organisation zu zahlen waren. Neben der bereits 
erwähnten Einzelspende in Höhe von 5.000 € gingen weitere Spenden in Höhe 
von 1.336 € ein. 
Insgesamt standen den Einnahmen von 19.180,54 € Ausgaben von 17.635,95 € 
gegenüber. Der Nennwert des Bestandes an festverzinslichen Wertpapieren 
(einschließlich einer Festgeldanlage auf einem Sparkassenbuch) betrug wie im 



 

Vorjahr 25.000 €. Der Schlussbestand an Bargeld zum 31.12.2017 auf den beiden 
Girokonten beläuft sich auf 6.705,81 €. 
Der Schatzmeister Herr Ronkel erläuterte der Versammlung einzelne Positionen 
der Ausgabenübersicht. Eine gesonderte Übersicht belegte in einer 
Gegenüberstellung, dass die auf der letzten Mitgliederversammlung im Jahr 2017 
festgelegten Anschaffungsbeschlüsse weitgehend mit den tatsächlichen 
Ausgaben übereinstimmten. Wegen der Einzelspende im Juni 2017 beschloss der 
Vorstand weitere Ausgaben in Höhe von 2.870 €. Der Schatzmeister gab der 
Versammlung eine Übersicht, wofür dieses Geld verwandt wurde und bat um 
nachträgliche Zustimmung. 
 
Punkt 2.4: Bericht der Kassenprüfer 

Die Prüfung der Rechnungsunterlagen für das Jahr 2017 erfolgte durch Frau 
Müter-Litzba (11) und Frau Rolofs (11). Beide Damen bestätigten der 
Versammlung, dass die Überprüfung zu keiner Beanstandung Anlass gab. Der 
Vorsitzende dankte den Kassenprüferinnen für die geleistete Arbeit. 
 
Punkt 2.5: Entlastung des Schatzmeisters 

Auf Vorschlag der Kassenprüferinnen entlastete die Versammlung einstimmig den 
Schatzmeister Herrn Ronkel für den Prüfungszeitraum vom 1.1. - 31.12.2017 und 
genehmigte die vom Vorstand nachträglich beschlossenen Ausgaben. 
 
Punkt 2.6: Wahl der Kassenprüfer 

Die Versammlung stimmte einstimmig dem Vorschlag zu, als Kassenprüferinnen 
für das Jahr 2018 Frau Müter-Litzba (11) und Frau Rolofs (11) zu wählen.  
 
Punkt 3:  Mittelverwendung / Anschaffungen 2018 

Die Versammlung beriet über eine vom Vorstand vorgeschlagene Übersicht über 
Vorschläge zur Mittelverwendung. Herr Dr. Zeyen erläuterte die einzelnen Posi-
tionen. Nach Erläuterung und Diskussion genehmigte die Mitgliederversammlung 
einstimmig die nachfolgende Anschaffungsliste. 

Punkt 4: Verschiedenes 

Ausführlich diskutierte die Versammlung über die Möglichkeiten, die Einnahmen 
des Fördervereins aus Spenden der Eltern zu erhöhen. Angeregt wurde neben 
den bisherigen Werbungen am 1. Schultag und im Mannesmann-Telegramm, die 
SV anzusprechen und die Werbeaktion für den Förderverein zusätzlich in den  
6. Klassen noch einmal zu wiederholen. 
Da die Schulleiterin Frau Keens mit Ablauf dieses Schuljahres in den Ruhestand 
geht, verabschiedete sie der Vorsitzende im Namen der Versammlung. Er wies 
darauf hin, dass sie Großartiges für diese Schule geleistet hat und bedankte sich 

für die Zusammenarbeit, die sehr viel Freude gemacht hat. 
In ihrer Antwort erwähnte Frau Keens die hervorragende Entwicklung, die diese 
Schule in den letzten Jahren genommen hat. Dies sei durch die ausgezeichnete 
finanzielle Unterstützung der Eltern und die von den Eltern geförderte 
Ermöglichungskultur erheblich gefördert worden. 
Die Versammlung endete um 18.50 Uhr.     
 
         Vorstandsvorsitzender             Schriftführer  

           
         (Dr. Classen)                (Ronkel) 
 

Vorschläge zur Mittelverwendung 2018 

1 Zuschüsse   
 Schulfahrten  

 
Unterstützung bedürftiger Schüler, Klassenfahrten u. MINT-
Camps 

1.000 € 

 SV-Arbeit SV-Tagung   600 € 
 Italienisch Schüleraustausch Pinerolo                                       500 € 
 Religion Tage der religiösen Orientierung 500 € 
 Musik Orchesterfahrt 500 € 
 Mathematik Mathematikolympiade  50 € 
 Deutsch Vorlesewettbewerb (Preise etc.) 70 € 
 Sowi / Politk Exkursion zum Europaparlament 300 € 

2 Business-Englisch 2 Workshops 360 € 
3 Kunst Reparatur der Druckerpresse 300 € 
4 Chemie Magnetrührer, Dichtewürfel 850 € 
5 Sport Fitnesstraining (Geräte), 10 Volleybälle, 10 Flossen 900 € 
6 Spieleraum Bälle, Spiele 300 € 
7 Mint Preise für schulinterne Mint-Wettbewerbe 150 € 
8 Bionik Unterrichtsmaterial, u.a. Muskelkontraktionsmodell 670 € 
9 Informatik Teilnahme Roboter-Wettbewerbe, 2 EV3-Roboter 900 € 1.200 € 

10 Biologie Umweltspürnasen (Vogelhäuser, Schulgarten) 180 € 
11 Musik 1 Flügel und 3 Klaviere stimmen 400 € 
12 Schach Arbeitshefte und Preise für Schachturnier 300 € 
13 Autorenlesung  750 € 
14 Sport Drachenbootregatta Teilnahmegebühr 270 € 
15 Deutsch neue Bücher für die Schülerbibliothek 250 € 
16 Ordnungsdienst Materialien 300 € 
17 Aula Schwanenhalsmikrofon / Rednermikrofon 650 € 
18 Europaschule Europa-Café 1.000 € 
19 Studien- und Berufsberatung 1 Zeitschriftenständer 815 € 
20 Medien Ausstattung div. Räume mit Beamern und Rechnern 7.000 € 
21 Sonstiges Kontoführung, Tage der offenen Tür, Preise Abitur 1.000 € 

 Gesamtsumme  21.165 € 

 


